

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cios convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 18 de Mayo de 1914

Nº 44

Tranvía en Puntarenas

Son muchas las personas que nos han hecho el honor de felicitarnos por la campaña que hemos iniciado para conseguir que se haga el tranvía en Puntarenas, y ello nos anima a cumplir con nuestro propósito de seguirla activamente y no quitar el dedo del renglón hasta que se tenga un resultado práctico.

Conversando con el Diputado Amador, este señor nos ofreció gestionar activamente en la Dirección General de Obras Públicas a fin de que aquel Centro vierta a la mayor brevedad su informe en el proyecto del señor Moiso, y estamos seguros de que el señor Amador no olvidará su promesa. Muy pronto pues tendrá el Municipio en su poder, y como base de discusión, ese importante informe.

Ahora vamos a exponer nuestras ideas para el caso de que por cualquier motivo no se verificara el contrato con el señor Moiso, el cual bajo las bases propuestas lo consideramos nosotros favorable a los intereses públicos desde luego que, en primer término, no habrá que hacer ningún desembolso del Tesoro municipal para la ejecución del proyecto.

El tranvía puede hacerse por cuenta del Gobierno, en último caso, y no costaría sino una cantidad relativamente pequeña. Existen en la Administración General del Ferrocarril al Pacífico el plano para la ejecución muy económica de esa obra, y el presupuesto de lo que costaría, plano y presupuesto elaborado por el competente Ingeniero Mr. Gregg.

Hay en Panamá multitud de rieles de 20 libras en magnífico estado que se podrían conseguir a razón de \$ 20-00 oro la tonelada; esos mismos rieles en Estados Unidos

cuestan de 39-50 a 40-00 pesos oro la tonelada, es decir el doble. Y los que hay en Panamá, aunque usados, están en perfecto buen estado, como ya dijimos. El gasto en material fijo sería pues muy pequeño, pues debe tenerse en cuenta que con una tonelada de rieles se hace un tendido de 100 yardas de línea.

El material rodante es también barato; pueden emplearse, como más prácticas, maquinillas de gasolina o de petróleo; estas son las más económicas. Las más pequeñas de ese modelo, que cuestan muy poco dinero, tienen potencia para arrastrar 40 toneladas con una gradiente del 3%; usadas para el tranvía de Puntarenas, cuyo terreno no tiene ni con mucho aquel desnivel, podrían arrastrar 80 toneladas, poco más o menos, que es más que suficiente para nuestro servicio. Con tres maquinillas habría suficiente para el servicio que actualmente demanda la población. Serían necesarios también dos carros para pasajeros y tres para carga, los cuales pueden ser hechos con mucha economía en el país, en donde hay ya artesanos que los hacen tan buenos y lujosos casi como los extranjeros, y con mucho menos costo.

Si los señores Diputados Grillo y Amador hallan factible este proyecto, y desean darle forma numérica para tenerlo preparado para el caso de que fracase el proyecto de Moiso, encontrarán todos los datos de costo exacto en el proyecto que antes dijimos existe en la oficina de Administración del Ferrocarril al Pacífico, y que fué mandado hacer por nuestro particular y progresista amigo don José Cabezas. Fácil les será, si lo desean, conseguirlo con el actual Administrador de aquella empresa.

Al margen de una tarjeta

AL DIPUTADO GRILLO

El nuevo Diputado por esta provincia, don Manuel J. Grillo, en atenta cartulina nos pregunta en qué puede servirnos en bien de los intereses de este lugar. Estimamos en lo que vale la atención del señor Grillo, quien con su lacónica tarjeta nos confirma en la idea que ya teníamos de que Puntarenas y el Guanacaste ganarán mucho con ese elemento en la Cámara.

La tarjeta del Diputado es corta, pero nuestra contestación será larga: la hemos estado dando ya antes de recibir la cartulina, y la seguiremos dando en casi todos los números de este periódico, que, conforme a su programa, se ocupa casi exclusivamente en pro de los intereses de esta provincia y la del Guanacaste. Leyendo el señor Grillo esta hoja, encontrará cuando menos una vez por semana una parte de la contestación.

Ya en nuestro número anterior hemos hablado de lo que podríamos

progresar los porteños si se reconocen al Municipio sus derechos sobre los terrenos de La Punta, y en este tratamos sobre el importante asunto del TRANVIA en Puntarenas. Ambos son puntos que forman en primera línea de nuestra respuesta.

También en nuestro número anterior tratamos sobre la división del Juzgado Civil y del Crimen y la creación de un Juzgado de lo Contencioso Administrativo con jurisdicción en las dos provincias, y aunque esa es idea que ya laboran los señores Diputados Grillo y Amador, agregamos por nuestra parte la idea de la división de la Alcaldía, que buena falta nos hace.

Por lo demás, no deben olvidar los guanacastecos dos cosas: primera, que el señor Grillo es Diputado por esta provincia, pero que es guanacasteco de origen y de corazón, y se interesará de consiguiente por conseguir todo lo que pueda en bien de ambas provincias; y segundo,

que esta hoja está a su orden para que todo el que quiera hacer alguna indicación a aquel señor Diputado referente al progreso del Guanacaste, use de sus columnas absolutamente gratis.

Y lo mismo que decimos a los amigos guanacastecos, repetimos a nuestros comprovincianos. Todos los vecinos de Puntarenas tienen nuestra hoja a su disposición para escribir en pro del progreso de la provincia, y ayudarnos así en nuestra larga tarea de contestar al Diputado Grillo señalándole gradualmente las necesidades de Puntarenas.

Protesto

En "El Noticiero" de ayer se critica de una manera descomedida la actitud de alguien que recoge firmas para pedir que el nombramiento de

Gobernador de esta provincia, ya caído en mi muy estimado amigo don Clodomiro G. Figueroa, se haga en ésta o aquella persona.

Como el articulista usa el pseudónimo "Macabeo" con que en otra época escribí varias correspondencias, y se me atribuye por ese motivo la paternidad del artículo, protesto no ser el autor de él ni de cosa alguna referente a esta localidad que vea la luz en diarios josefinos, pues lo que ahora escribo se publica en EL CORREO DE LA COSTA. Sé quien es el "vivo" que quiere escudarse tras mi pseudónimo para ofender, y por consideraciones no publicar su nombre. Por lo demás, para mí será buen Gobernador aquel que ponga sus conocimientos y su buena voluntad al servicio de este mi querido terruño.

A. BOZA MC. KELLAR.

Puntarenas, 17 mayo 1914.

JACK THE RIPPER

Por los fueros periodísticos vuelvo a tratar "La República" en el número 9066 lo del robo literario hecho al autor cuyo pseudónimo dijimos pertenece a Juan A. Campos.

Como fallo inapelable nos hace conocer el colega lo que a ese respecto ha dicho el joven Alvear. Nosotros hemos apoyado nuestro aserto en la publicación hecha por el "Repertorio", revista salvadoreña publicada por El Diario del Salvador en 1911, dato que encontrará "La República", como antes le dijimos, en la página 5238 del número 114, de esa Revista, que, para mayor brevedad, podría ver en la Biblioteca Nacional.

Que el señor Campos, quien firma el cuento publicado en el Repertorio de El Salvador, se haya apropiado el pseudónimo del señor Conca, según los datos del señor Alvear, es cosa que nos tiene sin cuidado, y que tenemos nuestras razones para no creer. La prueba de nuestro dicho podrá verla "La República" cuando se tome la molestia de hojear el "Repertorio" del Diario Salvadoreño, en el que encontrará al

pié del cuento la firma de Juan A. Campos seguida del pseudónimo Jack The Ripper, y no creemos que el inteligente personal de la Redacción de aquella importante Revista permitiera o se dejara sorprender con tan manifiesto ROBO LITERARIO. Podrá "La República" si es que le merecemos atención, citarnos algún escrito en que el señor Conca firme con su nombre de pila y con el pseudónimo que a él le adjudica el joven señor Alvear?

Ahora, la mayor autoridad que tenga el joven Alvear, sobre el personal de Redacción de "El Diario del Salvador" y el "Repertorio" no queremos discutirla, ni nos interesa.

En cuanto a los candentes adjetivos usados por "La República", *ineptos, rateros*, etc. adjudicados al pobre señor Campos, los dejamos pasar sin preocuparnos de ellos, porque no está en nuestro programa salirnos del campo del argumento razonado para entrar en el de los desahogos incultos. *Ira furor brevis est!*

INFORME que favorece al contratista de Higiene

En la última sesión municipal fué leído el informe presentado por el Jefe de Sanidad, doctor Fallas, respecto al modo como cumple con su contrato el contratista de higiene pública, don Teodomiro Acuña. Con gusto publicamos ese informe que justicieramente favorece al amigo Acuña.

«Honorable Corporación Municipal. Con el mayor gusto informo a la Honorable Corporación sobre el servicio de higiene que actualmente se ha implantado en la población. Por los partes de los inspectores y por la vigilancia personal puedo afirmar que la limpieza de la población tanto en las calles como en los solares

no deja que desear. Las indicaciones que oportunamente se han hecho al actual contratista señor don Teodomiro Acuña han sido atendidas debidamente. El servicio ha sido correcto y las observaciones atendidas. Con toda consideración me suscribo de la Honorable Corporación attº y S. S. (f.) S. Fallas B., Médico de Sanidad. Puntarenas, mayo 16 de 1914.»

Felicitemos al contratista Acuña, que en el cumplimiento de su deber merece tan buenos conceptos del competente Jefe de Higiene doctor Fallas.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

EL 12 DE OCTUBRE

Fraternidad Ibero-Americana

Sería de gran conveniencia el ir preparando con tiempo la celebración, en 1914, del día 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento del Nuevo Mundo, como Fiesta de la raza ibero-americana, pues resultaría lastimoso y censurable que por incuria, por dejarlo todo al albur de las improvisaciones de última hora, no revistiera tal solemnización en el año presente proporciones reveladoras de marchar a pasos agigantados, conquistando los espíritus, la difusión del convencimiento de que, unirse espiritualmente los pueblos de la misma raza, fraternizar de modo íntimo cada uno de ellos con los demás y todos entre sí, es ponerse en condiciones de conservar la vida independiente y dentro de ella desenvolver la civilización y fomentar el progreso.

La activa campaña de la "Unión Ibero-Americana" en este sentido, que produjo en 1913 un movimiento general de adhesión y simpatía en los pueblos ibero-americanos de ambos continentes, que se vió honrada con el concurso oficial de la mayoría de los Gobiernos, que fué secundada decididamente por el entusiasmo de las colonias de españoles en el Nuevo Mundo y alentada con eficaz propaganda por la prensa en general, perseverará más tenaz aún en este año y los sucesivos; y, desde luego, con el fin de lograr que se realice con el mayor realce posible la conmemoración de la gloriosa efeméride, hace un llamamiento a cuantos simpatizan con los ideales que sustenta, que son sin distinción de política todos los amantes de las glorias comunes ibero-americanas y los convencidos de que por la más íntima relación general entre los pueblos que la integran. Llegará la raza

a alcanzar nueva preponderancia en el mundo y, con ella, el bienestar que ha de reportarse del fomento de lazos artísticos, comerciales, científicos, industriales y de todo orden.

Los trabajos de nuestra Sociedad van encaminados, en primer término, a procurar que en todas las poblaciones de la raza, aun en las más insignificantes, se agrupen los particulares y Corporaciones, que de buena voluntad quieran cooperar a esta altruista gestión, con el propósito de organizar actos más o menos sencillos o solemnes para el día 12 de Octubre; que las agrupaciones españolas anticipen o aplacen sus fiestas para el 12 de Octubre; que en todas las escuelas y centros docentes en general haya una voz que inculque en los niños la trascendencia del descubrimiento de América el amor a la patria propia y al pueblo de Isabel la Católica, amparadora del inmortal Colón; que a ser posible se inauguren monumentos, se inicien obras, se celebren concursos, se otorguen premios a la virtud, al trabajo, al patriotismo, se promuevan iniciativas que hagan perdurar el sentimiento de admiración hacia el descubrimiento de América como algo digno de ser cultivado en el corazón ibero-americano.

Nuestra Sociedad, agradeciéndoles en primer término, acogerá con gusto y pagará todas las adhesiones, proyectos e indicaciones que al expresado fin se le dirijan.

NOTA.—De uno de nuestros canjes, *La Unión Ibero-Americana*, reproducimos este importante trabajo de propaganda para la celebración del próximo aniversario del descubrimiento de América.

POLITICO DE ESPARTA

Preocupa mucho al ánimo espartano la elección del candidato que ha de regir nuestro cantón. Todos estamos suspensos meditando cuál ha de ser el agraciado que sentará sus reales en la Jefatura para fomentar y vigilar nuestro bienestar local, moral y materialmente. Por estas calles benditas corren acentuados rumores y se dicen nombres de escogidos por los cuales se hace fuertes trabajos en el capitolio josefino. Con gusto hemos oído los nombres de José María Mora, Luis Figueroa, Moisés Aguilar, Abelardo Lobo y Víctor Cruz, personas todas de inteligencia y simpatía social adornadas del "don de gentes".

La elección del nuevo Jefe Político es en verdad un asunto grave en que el Supremo Gobierno debiera de reflexionar sedadamente para evitarse después disonancias locales que entorpecen el progreso y dividen la familia espartana.

El Jefe Político en Esparta debe ser una persona amiga de la honorable Corporación Municipal, baluarte del señor Alcalde para que tenga garantías y pueda ejercer la justicia libremente, y sostén del señor Cura y con él colaborar en la obra de la catequización.

Esparta necesita que la Municipalidad, el Alcalde, el Político y el Cura formen un totum perfectum, una fortaleza que defienda al pueblo y vele que no se desvíe de la senda legal, ni civil ni eclesiásticamente. Cuando estas autoridades vivan armonizadas la situación moral, material, política y religiosa cambiará de aspecto, el desenfreno, la ebriedad, la vagancia, la inprudencia franca y escandalosa, todo aquello que ofenda al honor social, tendrá que desaparecer huyendo de la ley cumplida por autoridades celosas que miran muy de cerca y llenas de escrupulo el bien general, y sin componendas ni cortesías, ni cobardes miramientos la ejecutan. Si el señor González acierta en el nombramiento de la persona que fungirá como Jefe Político, y tanto el Municipio como el Alcalde y el Cura practican lo susodicho, entonces podemos llamar a Esparta: feliz (!)

Ojalá que se despeje pronto la incógnita y venga el que sea a tomar posesión en el mando; estamos sedientos de la resolución de este árduo problema; la quietud está perturbada por el pensamiento constante de cuál será el Jefe Político de Esparta.

R. MONTOVA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

¡ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: € 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos
Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Se dan tickets por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes.—Por cada cien tickets que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo.—El día 22 de marzo fue señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará : Todo muy bueno, bonito y barato.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA -- TAQUILLA -- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Único de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

La juventud guanacasteca se levanta

En marcha hacia el progreso

Los jóvenes de Santa Cruz del Guanacaste, creyendo que no han sentido los estremecimientos propios de sus años quieren demostrar que la fuerza de entusiasmo y ambición que les parecía ausente les es muy propia, y que inundan con locura infatigable a sus corazones, los fuegos del ideal que los hace elevarse sobre los cerros, sobre las montañas más elevadas, sobre las nubes más alejadas de la tierra, por el cielo sublime del ideal, en donde las titilantes estrellas de la idea rebotan cristalinamente manantiales de luz y de progreso que siempre, siempre le apartan ante sí al hombre las borrascosas tormentas de la vida.

Y ansían demostrarlo, educando el cerebro y el cuerpo para equilibrar la marcha de sus facultades, fundando un Club que cobija toda clase de sanos elementos en torno suyo, para llegar lo más pronto a embriagarse en la saludable alegría que la concordia y la libertad naturales les tributan a los que les rinden homenaje con sus empeños regeneradores y altivos.

Los cruceños hoy fundan una sociedad para dictar conferencias mensuales y hacer fiestas públicas trimestrales, en las que jóvenes como don Edgardo Baltodano, don Rubén Torres y otros tantos, contribuirán con sus contingentes para darles el aspecto más simpático y el resultado más provechoso.

La Directiva nombrada es la siguiente: Presidentes Honorarios, Lic. don Claudio González Rucavado, don Edgardo Baltodano, don Justo A. Facio, don Rubén Torres R., Presb^o José María Velasco y D. José María Zeledón (Billo); Presidente efectivo, Lic. don Demóstenes Deliyore; Secretario, don Gil Guevara; Fiscal, Prof. don Nieves Santos Bonilla Z.; Tesorero, don Pablo Arrieta; y Vocales, don Fadrique Castillo, don Justo Matarrita y don Arnoldo Bonilla.

Acto continuo, después de haber hecho el brillante nombramiento expuesto, acordó la Asamblea encargarse a varias de las personas asistentes para elaborar un proyecto de estatutos que en sesiones siguientes fué aprobado con algunas reformas para hacerlo revisar por el señor Presidente de la República y darle fuerza legal.

Próximamente, para inaugurar la fundación de dicho Centro, dará el señor Inspector de Escuelas una conferencia sobre el importante tema: «Circunstancias en que se encuentran las escuelas de Guanacaste y medio de mejorarlas», la que será seguida por recitaciones y escogidos números musicales.

Además, la juventud que esto hace se propone por todos los medios a su alcance hacer campaña por el adelanto local de este cantón, iniciativa laudable por cierto, dados el decaimiento y decrepitud en que están consumidos los viejos que lo gobiernan, ora en un periódico que también fundarán pronto, ya en los principales del país.

Pronto solicitarán del Gobierno

DINERO QUE GANAR

Entrego dos colones por cada vez que se me presenten muestras de hielo de San José superior a las que tengo de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$ 2.00, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Yo garantizo 95 libras por marqueta, peso mínimo, y cobramos \$ 1.65 por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Yo venderé a usted hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con migo.

Moriano Vidal, cerca del Muellecito, expende el mejor hielo.

POR SU CALIDAD, POR LA CANTIDAD, POR EL PRECIO
No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero.

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

DE OCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Barranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.—LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.—CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA, AGENTE

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pallas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA

Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc., etc., etc.

CONCURSO

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este cantón abro un concurso para la instalación de cloacas en esta ciudad.

Los proyectos deben presentarse acompañados del respectivo plano y presupuesto.

Se asigna un premio de \$ 300-00 para quien presente el mejor proyecto.

Los pliegos deben dirigirse a la Municipalidad de este cantón, con la siguiente leyenda: "Proyecto para cloacas".

Este concurso se cerrará el día 15 de junio próximo entrante.

Gobernación de la Provincia de Puntarenas, 15 de mayo de 1914.

El Gobernador, JUAN E. ROMAGOSA S.

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

ZAPATERIA MODERNA

ya trasladado.—He trasladado mi taller de zapatería 20 manifiestas de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Pacific Lumber Co

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costetería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

CAÑERÍA de PUNTARENAS Por telégrafo

DIFICULTAD ZANJADA

Dijimos en nuestro número anterior que dos dificultades primordiales demoraban la terminación de nuestra cañería, considerando como más importante la que consistía en el reclamo de la sucesión Molina, desde luego que esta era originada por daños causados a una finca, lo cual podía ocasionar un largo litigio judicial si las partes no se arreglaban amigablemente. Hoy tenemos la satisfacción de avisar al público que esa vital dificultad puede decirse que está ya zanjada. En la sesión municipal de antenoche fueron leídos los informes vertidos al respecto por los comisionados por el Municipio para dictaminar sobre la cuantía de los daños causados en las fincas de la sucesión Molina, y seguidamente presente el amigo don Porfirio Molina, representante de todos los herederos de aquella sucesión, manifestó que estaba en la mejor disposición de arreglar ese asunto con el Municipio, y que él no pide ningún dinero así, a la carrera, pero que si desea por el bien de Puntarenas, que esa reclamación sea arreglada a la mayor brevedad, para lo cual está él dispuesto a tranzar en forma que quizá le sea perjudicial pecuniariamente hablando, pero que en esa forma contribuirá a que la obra se termine pronto.

La Municipalidad, en vista de las manifestaciones del señor Molina, resolvió comisionar al señor Presidente Municipal don Francisco de P. Amador para que arregle definitivamente con la sucesión Molina, o

sea con su representante don Porfirio, la reclamación pendiente. Ese será asunto terminado a lo más dentro de ocho días, en cuya fecha ya podrá el contratista poner la poca tubería (unas seiscientas varas) que falta para conectar en los terrenos de la sucesión.

Respecto a material también ha mejorado algo la situación, pues por el último vapor llegaron 535 tubos, y por el anterior habían llegado 210; de modo que ya hay tubería para continuar los trabajos.

Zanjada así la primera dificultad, y en vías de subsanar la referente al material; muy pronto tendremos instalado y en uso el servicio importante y necesarísimo de la cañería.

No debemos terminar sin exponer que el Municipio tiene ya pagada al contratista algo más de la mitad del valor de todo el material contratado, y que como la obligación municipal es pagar un 50% al recibir los conocimientos, un 25% al recibir el material y el otro 25% seis meses después de terminar de recibir todo lo contratado, es claro que la suma pagada y que es poco más o menos la mitad del valor neto del material recibido, de lo cual se deduce que, con la tubería llegada en los dos últimos vapores, han ya recibidas próximamente las tres cuartas partes del material contratado.

(Viene de la 3a. página)

su aliciente para formar una biblioteca pública.

¡Salud! jóvenes valientes que sacudís con furia el yugo del escepticismo para empeñaros con todas vuestras energías en manejar el pico y la hazada que sacan los frutos del campo, y los libros que modelan vuestros cerebros y vuestros corazones; ¡salud!, ¡salud! brava juventud que aspiráis a moveros.

SESIOM.

Asteriscos josefinos

Don Juan Fuentes Soto, Oficial Mayor de la Secretaría de Relaciones Exteriores, presentó renuncia del puesto, con fecha 7 de los corrientes, pero el Gobierno, satisfecho de los servicios del señor Fuentes, no aceptó la dimisión. Para ser justos, debemos decir que el sueldo que se paga al señor Fuentes, no compensa el trabajo, y debería ponerse mejor dotación aunque hubiera de imputarse la diferencia a eventuales de la Cartera. Ojalá la prensa josefina hiciera campaña en este sentido.

Se asegura que muy pronto comenzarán los trabajos de explotación de los ricos minerales de petróleo. Trátase de convocar a todos los poseedores de pertenencias, a una reunión que tendrá por objeto disponer la manera de comenzar cuanto antes los trabajos.

Corre el rumor aquí de que el joven Alcibiades Rivera, quien de vez en cuando escribe en "El Noticiero", será nombrado Secretario de la Gobernación de esa provincia.

Corresponsal

Personales

Saludamos al caballero don Clodomiro Figueroa, quien desde hoy comienza a ejercer sus altas funciones de Gobernador de esta Provincia, en las que le deseamos mucho acierto.

Don Cleto González Víquez, ex-Presidente de Costa Rica, vino anteayer de San José, llamado de Chomes por don Feliciano Quirós para que atienda un negocio judicial pendiente con la Sociedad Urcuyo & Cerda.

El competente abogado doctor don Manuel Diéguez, ha venido al Puerto en asuntos relacionados con su profesión.

Por San José anda don Luis Vega.

Don Vicente Solano, importante vecino de Manzanillo, ha estado entre nosotros.

Nuestro colaborador y amigo don Raúl

Alvarez celebró el aniversario de su natalicio. Lete los años.

Pasó por esta ciudad el caballero don Vicente Canales, quien va a tomar posesión de su puesto de Jefe Político del Cantón de las Cañas.

También pasó el estimable caballero guanacasteco don Francisco Mayorga Rivas, nombrado Gobernador de la provincia de Guanacaste.

EN EL CIRCO

Anoche y antenoche ha trabajado el famoso Circo de Lezama Hermanos. Justa es la fama de que viene precedido; sus artistas trabajan todos con mucha precisión y ejecutan actos verdaderamente difíciles. El molinete, los trabajos de fuerza maxilar, los equilibrios de cabeza y los trabajos en el alambre, son trabajos todos de verdadero mérito. Los payasos musicales son buenos también. En general, la Compañía es de lo mejorcito que viene por estas ciudades, que tan poco público tienen para esos espectáculos.

Las vistas cinematográficas son bonitas; para la función del sábado anuncia la Compañía vistas de la revolución mejicana. Vale la pena ir a verlas.

Y a propósito de cinematógrafo: anoche se interrumpió un rato la exhibición de una película, por motivo de falta de luz, y el público, como siempre pasa en los circos, hizo chacota escandalosa del percance, lo cual no tiene nada de raro; pero hubo un malcriado, que no de otro modo puede llamarse, que amparado a la impunidad relativa que le daba la oscuridad, lanzó términos incultos y groseros, faltando al respeto que se debe al público en general, y a las señoras y señoritas en particular. El caballero don Enrique Mc. Adam hizo callar al insolente. No dudamos que el Coronel Gordero, activo como es en el cumplimiento de su deber, y celoso de los derechos del público culto que concurre a espectáculos públicos, dará órdenes severas a la policía a efecto de impedir o castigar en las funciones sucesivas la repetición de actos tan incultos.

Por telégrafo

Siquirres, mayo 16.

A Correo de la Costa

Jefe Político don Alfredo Quirós desde ayer entre nosotros. Rumorase viene muy enérgico; si es así lo lamentamos porque le saldrá tiro... como al ex-Alcalde Trejos tan delirante, que fué parar "San Renuncia". Pueblo pide hágase estimar para apreciarlo como al señor Arguedas. Enemistad Quirós-Alvarado arreglada afectuosamente dejándole subvención y casa. Nos alegramos, de no haber sido así lo hubiéramos lamentado. Ojalá se interese por esta jurisdicción.—Corresponsal.

Renuncias irrevocables

Los dos nuevos Cónsules por la gracia del mandatario pasado y del actual, han presentado formal renuncia de sus puestos. El sueldo no es malo, pero alegan aquellos señores que más les conviene la representación de la venta de muebles de Jorge Morales Bejarano en esta ciudad, que el consulado en París o Bélgica. Y han tomado tal resolución porque han sabido la gran cantidad de muebles de sala que le están llegando al Agente señor Chinchilla, quien las vende en las conocidas condiciones de pagos semanales.

INFORMACION

El nuevo Gobernador.—En tren especial llegó hoy a la una de la tarde el nuevo Gobernador de esta Provincia don Clodomiro G. Figueroa, con numeroso acompañamiento de espartanos. A la Estación fueron a recibirlo gran número de sus amistades, sin distinción de color político. Esta noche será obsequio o con una serenata. Ojalá que el Sr. Figueroa tenga acierto en sus gestiones como Gobernador en bien de esta provincia, en cuyo caso seremos de los primeros en aplaudirlo. Por lo pronto nos contentamos con saludarlo afectuosamente y felicitarlo.

Capitán de Puerto.—El caballero don Juan E. Romagosa, Gobernador saliente, vuelve a continuar en el desempeño de sus funciones de Capitán de Puerto, cargo que con tanto acierto ha desempeñado durante muchos años.

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO
Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
Agencia de la COMPANIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)
Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)
Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS
Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frías.
Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA. — FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Miguel Céspedes Hijo
CLASES DE INGLES A DOMICILIO
A particulares y en colectivo
Profesor titulado • Sistemas modernos
Puntarenas - - - Costa Rica

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

J. F. CHAMBERLAIN

Agente exclusivo del famoso CHOCOLATE GRANULADO de Castro Avilés Hnos., delicioso cacao de superior calidad. — Precios: ₡ 0.50 libra. — Calidad superfinísima, ₡ 0.70 libra. — Se vende en casa del Agente y en la tienda El Porvenir.

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo

SAÑ JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

UNGUENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas e innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado a su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, a darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito a sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura pronto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que a continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos o Sietecueros y Úneros, Carbunelos y Grános Malos, Ulceras o Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Esten con Hidrofobia, Pleaduras de Animales Ponzonosos, Contusiones y Gelpas, Quemaduras.

KANE & BEHRENS

No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas
MANUEL J. GRILLO & CO.

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta